



PROPUESTA METODOLÓGICA DE EVALUACIÓN DE PLANES LOCALES DE SALUD

Diputació Barcelona
Consuelo Olmos Cubero, Jesús Oliván Abejer, Luis Carlos Arias Abad y César Frías Trigo.
Área de Atención a las Personas. Servicio de Salud Pública
e-mail: ssp.infoanalisi@diba.cat

Antecedentes/Objetivos

- La Diputación de Barcelona trabaja para impulsar la cultura de la planificación de las políticas de salud pública entre los municipios de su ámbito territorial, ofreciéndoles recursos para que puedan afrontar con éxito dichas tareas.
- La *Guía para la evaluación de Planes Locales de Salud* que presentamos tiene como finalidad promover y facilitar a los equipos municipales la evaluación de sus planes de salud, partiendo del marco conceptual de la *Guía metodológica para la elaboración de un Plan Local de Salud*, publicada por la Diputación de Barcelona el año 2013.

Metodología

La Guía se ha elaborado siguiendo dos técnicas de la metodología cualitativa:

- Se partió del análisis documental de la *Guía metodológica para la elaboración de un Plan Local de Salud* para crear un modelo de evaluación de planes de salud que se ajustará a su marco teórico
- Se validó y consensuó el modelo de evaluación propuesto mediante grupos de discusión con técnicos de salud pública de municipios de diferente perfil poblacional



Resultados

Puntos clave del modelo de evaluación de Planes Locales de Salud



Teoría del Cambio de un Plan Local de Salud



¿Qué encontraremos en esta Guía?

- La descripción de la **Teoría del Cambio de un Plan Local de Salud**: Relato argumental que explica el papel que juegan tanto el diseño del Plan como su proceso de implementación para obtener los resultados esperados
- Las **preguntas de evaluación**, partiendo de dicha Teoría del Cambio: ¿En qué nos vamos a fijar a la hora de evaluar el Plan?
- Los **indicadores** más adecuados para evaluar la Teoría del Cambio: ¿Qué variables nos van a hacer falta para poder responder a las preguntas de evaluación?
- Las herramientas necesarias para realizar el trabajo de campo: **Ficha de evaluación interna** y **Cuestionario de evaluación** para alimentar los indicadores de evaluación
- Algunas pautas para confeccionar un **informe de evaluación** que básicamente recoja: ¿Qué hemos hecho bien? y ¿Qué tenemos que mejorar?

Conclusiones

- El hilo argumental que recorre el modelo de evaluación de planes de salud que proponemos permite aproximarnos a "qué queremos decir cuando hablamos de hacer un buen diseño de un plan de salud", "qué cambios podemos esperar en el municipio si conseguimos articular una red colaborativa que trabaje con perspectiva de salud" y "qué es lo que tenemos que tener en cuenta para que el plan de salud sea capaz de generar los cambios que se le suponen", contando con la evaluación desde el inicio de la elaboración del plan
- La presentación de esta *Guía para la evaluación de Planes Locales de Salud* representa un paso adelante en la estrategia iniciada por la Diputación de Barcelona para conseguir que las tareas de planificación y evaluación en salud dejen de ser algo minoritario y pasen a integrarse con normalidad en las agendas públicas municipales